

Fecha: 30-09-2024

Medio: La Estrella de Tocopilla Supl.: La Estrella de Tocopilla

Noticia general

Título: Próximo año se inicia demolición del exhospital Carlos Cisternas

2.600 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 485,5 VPE: \$ 256.363 Lectoría: 7.800 Favorabilidad: No Definida

# Próximo año se inicia demolición del exhospital Carlos Cisternas

Servicio de Salud alista el proceso, como también el proyecto para financiar un centro de salud mental, una avanzada del SAMU y la construcción de un centro de especialidades médicas.

ara fines de este año se espera que se efectúe el inicio del proyecto que busca demoler y reutilizar los terrenos y dependencias, del exhospital Carlos Cisternas, que es parte de las iniciativas que efectuará el Servicio de Salud de Antofagasta (SSA) en Calama en los próximos años.

En una actualización al estado del exrecinto hospitalario de calle Carlos Cisternas, el SSA informó que "el recinto del antiguo hospital de Calama fue entregado al Servicio de Salud Antofagasta por parte de la administración del hospital, según oficio número 1165, el 22 de mayo del 2023. Desde ese momento, sus dependencias siempre han contado con resguardo de seguridad".

También podemos señalar que, según informe de Índice de Seguridad Hospitalaria (ISH), el que mide el estado de la infraestructura, emitido en noviembre de 2018, no es posible usar las instalaciones de este edificio en las condiciones actuales". agregó la autoridad sobre el ex centro médico.

#### DEMOLICIÓN

Las actuales estructuras del exhospital, "serán demolidas, y se espera que a fines del presente año comience la licitación para su demolición, las que deben complementarse al próximo año con la remediación del terreno, es decir su saneamiento sanitario, fumigación y también que cuente con todo los estándares para emplazar allí los nuevos proyectos que se van a desarrollarse", complementa el delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros.

"Se desarrollaron visitas con empresas especialistas en demolición de hospitales, de las cuales se revisaron las normativas y leves que se deben cumplir para el proceso de demolición de un recinto de esa magnitud -medidas de mitigación-, que se considerarán en la etapa de ejecución del provecto", complementaron desde el Servicio de Salud de la región de Antofagasta.

## **NUEVA UTILIDAD**

El Servicio de Salud Antofagasta informó además, en cuanto a la pro-



DE ACUERDO A LO INFORMADO POR EL SERVICIO DE SALUD, EL EXCENTRO ASISTENCIAL DEBE SER DEMOLIDO DURANTE EL PRÓXIMO AÑO

yección de servicios que se implementarán en el ex hospital, que las opciones que "se están trabajando en relación a este espacio, son la construcción de un consultorio de Salud Mental Central Calama, año 2025 postulación etapa de diseño: la construcción base SAMU Calama, año 2025 postulación etapa de diseño", y que además, según explicó el delegado presidencial de El Loa, un centro de especialidades para descongestionar la demanda que hoy tiene el actual hospital Carlos Cisternas".

Respecto del financiamiento para llevar a cabo este provecto, Ricardo Díaz, gobernador regional, explicó previo a dejar su cargo, que "uno de los pro-

partirá proceso de demolición del ex Carlos Cisternas y el saneamiento del terreno y sus dependencias.

cesos más caros, y que no todas las empresas hacen en la región, es precisamente la demolición de recintos, incluso más que el de construir recintos médicos, pero vamos a apovar el proyecto así también la de financiar el nuevo provecto de la avanzada del SAMU, de salud mental v de las especialidades".

En tanto el SSA informó que "el diseño del Centro Asistencial de Salud y

de la Base SAMU están considerados dentro del convenio de programación 2020-2027, firmado entre el gobierno regional y el Ministerio de Salud, es decir, financiamiento mixto. En tanto, sus etapas de ejecución serán con recursos del FNDR.

Por su parte, el Centro de Salud Mental será financiado con recursos sectoriales". "Es importante señalar que el proyecto Construcción Centro Asistencial de Salud Calama. implica un Centro de Diagnóstico Temprano, Urgencia, Medicina Física y Rehabilitación, Toma de Muestras, Salud Mental adosado COSAM, Prais v una Unidad Dental", agregaron desde el SSA. @

### **BREVES**



EL PREMIO NACIONAL DE CIENCIAS JOSÉ MAZA

#### Profesor José Maza ofrece charla sobre astronomía a los estudiantes loinos

El académico y Premio Nacional de Ciencias Exactas, José Maza, ofre ció una charla sobre el conocimiento astronómico a estudiantes de Calama, actividad orga nizada por la Corporación de Desarrollo de la Provincia de El Loa (Pro-Loa), junto con Comdes. "La idea de hacer esta charla es que los jóvene se entusiasmen y les genere curiosidad para qui lleguen lejos adquiriendo conocimientos. No quiero que sean astróno mos, pero para mí, la astronomía es el primer es calón para otros estudios relacionados con la ciencia", dijo el profesor en su exposición. O